



MUSEO VIRTUAL DE HISTORIA DE LA MASONERÍA

LA MARCHA RITUAL EN LOGIA

En el grado de Aprendiz consiste en tres pasos iguales, rectilíneos con los pies en escuadra. Es de naturaleza cosmológica, anunciando el franqueamiento y la integración de los tres mundos, correspondiendo cada grado a uno de ellos: Aprendiz/Cuerpo, Compañero/Alma, Maestro/Espíritu.

La del grado de Compañero incluye a la de Aprendiz y añade dos pasos más, y se puede interpretar como el lado derecho de una figura resultado de la superposición de un cuadrado «animado» y otro «estático», es decir, un octógono, figura geométrica que simboliza al mundo intermediario, que corresponde al grado de Compañero. La marcha del Compañero representa la *entrada* en el mundo sutil que se ha de atravesar para alcanzar la esfera celeste.

Los pasos de la marcha de Maestro describen la curva trazada por el compás, de manera que se señala el paso de la Escuadra (disposición de los pies en los pasos de los grados anteriores) al Compás.

La marcha del Aprendiz dibuja una recta, la del Compañero determina un plano, la del Maestro recorre el espacio.



Signos masónicos de diferentes grados. Fotos del Archivo Histórico Nacional de Salamanca